

vous me faites entendre que vous seriez bien aisé d'apprendre quelques nouvelles du Canada. Je vais vous satisfaire en peu de mots, car l'occasion qui doit porter ma lettre à Québec me presse, et c'est la dernière que j'auray de l'année. Les Sioux qui avoient massacré le cher et aimable J. P. ont été depuis ce tems la si souvent battus par les François, qu'ils ont enfin demandé la paix on la leur a accordée parcequ'on craint d'avoir bientôt la guerre avec les Anglais, qui sont nos voisins. M^r de la Verandrie a decouvert une nombre nation de Sauvages blancs à 30 lieües du fort S^t. Charles. sans la mort de notre cher martyr, ces sauvages ou il auroit penetré, seroient maintenant esclairez des lumières de l'Evangile, car ils sont fort doux et fort raisonnables. on a decouvert une mine de cuivre inepuisable sur les bords du lac Superieur à 700 lieües d'icy: mais les profits n'en seront jamais bien grands à cause des dépenses immenses qu'il faut faire pour apporter le cuivre, les mines de fer qui sont entre Québec et Montreal, auxquelles on travaille depuis quelques années, sont plus utiles, et commencent à etre d'un grand revenu. nous avons envoyé ce printemps une armée contre les Chicachias, qui brulerent il y a 3 ans le Pere Sennat Jesuite le P. de la Bretonniere est parti avec 300 Iroquois de notre village qui vont à cette guerre depuis ce temps la j'ay été seul dans la mission avec des travaux inconcevables. pour surcroit de peines j'ay eu la goutte une partie de l'été pendant qu'il y avoit grand nombre de malades dans le village. Je me faisais porter dans un brancard pour administrer les Sacrements, ne pouvant pas marcher. Je ne suis pas encore bien gueri. Si